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老骥伏枥 刚刚过去的这个周末， 我们不断

听到有足球运动员感染了新冠病毒的

新闻。

这样的感染对于球员坚持足球生

涯会不会有什么影响呢？ 我们看到媒

体记者也采访到了一些专业的医生，

他们的分析是，从过去的经验看，由感

冒引起的普通肺炎只要痊愈之后，对

职业球员来说是没有什么影响的。 职

业球员如果是新冠肺炎轻症， 肺部不

出现形态上的改变， 可能不会存在太

大的影响。

到目前我们听到的已经感染的职

业球员中， 症状出现重症的似乎并没

有。假如职业球员中出现重症患者，那

么即便痊愈后， 他的肺部可能都会出

现一些功能性的损伤， 这对他今后的

职业生涯恐怕会有一定的影响， 毕竟

心肺功能对职业球员来说确实太重

要。

但毕竟这是一个全新的病毒，所

以最终究竟会有多大的影响， 现在恐

怕还很难有一个明确的结论。

为什么职业球员这次感染病毒的

数量不少， 这个原因呢恐怕一两句也

说不清楚。当然首先一点来说，球员是

经常在一起训练的， 而且经常会有一

些身体接触， 所以导致了他们往往容

易一个感染后传染给其他人。

不管轻症也好，无症状也好，我们

还是希望不要再有球员被宣布确诊感

染到这个病毒了。 毕竟对于一个运动

员来说，身体是他的本钱，健康是他最

重要的财富之一。

球员容易感染？
隔岸观火

乐观一点
宇观赛场

●欧洲的五大联赛都停摆了。

原定于今年夏天举行的欧洲杯很快

就决定延期到2021年去开打。 推迟

一个杯赛没有太复杂的问题， 最省

心省力的办法就是只更改一个数

字，把2020中的尾数的“0”改为“1”，

其余的都可以袭用今年的旧计划。

暂停一个联赛就繁杂费心多了。 英

超中的20支球队面对当下的停赛有喜

有悲、心态各异。有评论说英超诸强面

对停摆都“心怀鬼胎”。 这样的形容过

分了。直面联赛一时的剧变，各个球队

打打自己的“小九九”也是在情理之中

的。 原本陷于保级泥潭的球队觉得抓

到了救命的稻草， 暂时可以从巨大的

降级压力中解脱出来，歇上一口气，以

图日后再战。停赛对一路勇进、战绩喜

人的球队来说， 这样的急刹车令人懊

恼。 尤其对红军利物浦可谓是当头一

棒。 在积分榜上利物浦对第二名的曼

城领先达到25分。只要红军再下两城，

曼城在剩余的联赛中即使全胜也无济

于事。利物浦主帅克洛普有点胸闷了。

●英超能不能在短时期里 “复

活”、重新开赛还没有答案。 英伦三岛

上的烦恼太多。 疫情过后英超还能继

续今年的完整赛程？赛期被压缩了，怎

样才能如期收哨？一旦局势严峻、赛季

直接取消，各支球队的走向如何？谁夺

冠？谁降级？谁去打欧冠？谁去打欧联

杯？对英冠球队来说，谁又能直升到英

超中来？ 对英冠之后的英甲来说，谁

又会是升级的幸运儿？ 问号一连串。

烦恼一大堆。 “复活”之后，英国人的

足球智慧够不够用？ 万全之策会在哪

里？

●当地体育传媒把其中的一个

问号“谁可以夺取冠军”征求英超各

队的主教练意见。 得到的回答是大部

分主帅不赞成把今年的冠军直接颁

发给利物浦，“联赛冠军授予当下的

领头羊”这不能算是公平的规矩。 只

有曼城主帅瓜迪奥拉举手同意把冠

军奖杯颁给死对头利物浦。 绅士风度

不是一眼眼哦。 当然嘲讽的声音马上

出来了：“红军不是冠军，那么蓝军也

就不是第二名了。 ”亚军一样是珍贵

的， 可以领取到来年的欧冠入场券。

有点阴险的反诘吧。

歌德的名著 《少年维特的烦恼》

中的名句：“过去的就让它过去吧！ ”

2020年英超， 让它过去吧， 少点烦恼

吧。

自说自画

英超“复活”
之烦恼

秦天论道

染病的球员
忽然多了

上周末有两条消息刷了屏。

一条是鲁能外援费莱尼从境外入

境到济南后被查出已经感染新冠

肺炎； 另一条是加盟西甲西班牙

人队的武磊也被感染新冠病毒，

正在家休养。

费莱尼的事情引起议论纷

纷， 人们担心费莱尼一路辗转会

有多少人受感染？

武磊感染新冠病毒消息让人

有点吃惊。 虽然说西班牙是欧洲

的重灾区， 但是还是想不到中超

在西甲的唯一球员也会中彩。

据悉， 武磊被感染已经多天

了，只是一直不做声，消息前天才

被透露出来。 可能武磊还有点腼

腆，或者认为这是他个人的私事，

不希望打扰大家。但在西甲，作为

公众人物都是坦诚而大方地告诉

大家， 这也是树立自己在公众中

的形象的一个必须的要求。 或许

我们还没有经历这一过程， 或许

还存在着文化的差异， 这也是为

什么武磊感染新冠病毒， 西班牙

人比我们早几天知道的原因。

前天还看了武磊自制的视

频，看上去气色很好精神也不错。

他表示症状已经完全消失， 期待

着投入训练和比赛。 为他的迅速

恢复高兴， 希望他更快地恢复状

态，祝他的西甲之行快乐、成功！

自新冠病毒爆发以来， 许多

公众人物都受感染，有一国之尊、

有副总统、有内阁部长、有国际影

星 、有NBA球星 ，也有熟悉的足

坛明星， 本来我们是可以在两个

多月后的欧洲杯赛上看到他们的

表演，然而一场席卷全球的疫情，

欧洲杯停赛了， 居然球员也中招

了。

相比之下， 中国足球也有中

甲球员被感染， 加上刚被发现的

费莱尼，都是外援。

为什么我们没有那么多球员

被感染呢？ 原因我想大致有这么

两条：

第一， 中国经历过2003年的

SARS，有过沉痛的教训，知道疫

情来了应该怎么做， 这就极大地

减少了人群的相互感染。

而在欧美等国家， 他们已经

很久没有经历过这样的疫情，对

新冠病毒的传染危害没有引起足

够的重视， 因此造成了不小的损

失；

第二， 他们的体育明星与普

通市民的界限没有那么分明，大

家都习惯了不受约束和自由自在

的生活。曾有人戏语，你在美国大

学的游泳馆里游泳时， 边上泳道

游泳的很可能是一位奥运会冠

军。

运动员必须要融入平民中，

这样的生活形态也就无形中增加

了些许感染的机会。

再祝武磊早日康复！

法网的
“特殊待遇”

前几天，法网单方面宣布，今年

的比赛日期将会是9月20日至10月4

日。 而原本法网将会在5月24日开

赛。法网的这一操作，立即引来了网

坛史上一次规模浩大的集体倒戈。

法网突然地宣布， 让球员以及

其他赛事都措手不及。 球员们都是

从社交媒体上得知的这个消息。 而

法网擅自挪到的9月底，正是中国赛

季的开端， 这也导致许多国内举办

的赛事各自发表了声明， 表示将会

按照原计划来筹备赛事。 法网这么

做， 对中国赛季的影响不仅仅在于

时间冲突， 更在于中国赛季将会成

为球员的累赘。举个例子，如果法网

从9月20日开赛至10月4日结束，而

按照原计划，中网将从10月5日开始

正赛，并且中网是男女合赛制，这就

让男女球员都没得选择。 而中国赛

季的重头戏、 上海大师赛将在10月

11日开始正赛。 虽然上海赛只有男

子赛事，但让男球员又打大满贯，又

打500积分的中网，再打1000积分的

上海大师赛，就算是机器也会坏，更

何况是人。 并且如果球员没有特殊

情况， 是必须要参加中网和上海赛

的。在这种情况下，要么就是一群打

球到吐的球员来比赛， 要么就是大

批的球员退赛、赛事票房急剧减少。

哪一种对中国赛季来说都不是理想

的。在这种情况下，中国赛季等于被

迫取消。

除了中国赛季， 倒霉的还有美

网。美网原本将会从8月31日开始正

赛，到9月12日结束。如果算上法网，

那等于球员们从8月31日开始到10

月4日， 要连续五周打两个大满贯，

而只有一周休息。 这对许多人来说

压力都很大， 作为去年的法网和美

网的男单冠军， 纳达尔更是有要在

五周内保住两个大满贯单打冠军、

共计4000分的压力。试想，谁会被迫

去干这种苦力呢？

因为法网的任性， 再加上大量

球员的不满，ATP和WTA发表了一

份联合声明。在声明中，他们先是表

明职业网坛的赛事将停赛至6月7

日，也就是说原计划5月24日开赛的

法网将彻底无法准时开赛。 而在声

明最后， 他们认为在特殊的时期大

家应该保持一致，顺带捎上了温网、

澳网和美网一起来“批评”法网的特

立独行。法网这么做，也是对温网和

美网的不公平。 他们的处境和法网

一样，但他们更安分守己。

在四大满贯中， 法网是历史第

三悠久的。 论大满贯的辈份算，温

网、美网是其大哥、二哥，而澳网是

其小弟。 在两位哥哥都还没有发声

的时候，这位三弟却先跳了出来。这

到底是法国人的过于散漫导致了这

次网坛版的“网络暴力”，还是他们

把自己在网坛的地位看得过高，都

值得法网组委会去反思。

网坛密集而又固定的赛程，就

像是满满当当的日程表， 各项赛事

就像是在过集体生活。这种情况下，

不论是谁，还是别提特殊待遇为好。

葛爱平
秦天

阿仁

姬宇阳

●

有的东西在时，不觉得重要。没

有时，显出了重要。

譬如球赛。

前一段日子闷在家里， 还有英

超、西甲、欧冠等可看，现在都停了。

很无聊。

欧洲那边疫情爆发得厉害， 球赛

复战会有较长的一段日子。

好在，中国这边疫情得以控制，球

赛鸣哨，指日可待。

中国足球贡献世界的时候到了。

●

中超水平比欧洲五大联赛， 更不

用说欧冠，是低了许多。但，有比没好。

聊胜于无。

意英德等这些富有足球传统之

国，球迷的无聊，可想而知。 他们闷在

家里，有中超看看，也是不错的。何况，

还有他们本国的球员在踢中超。

沙拉维还是意大利现役国脚呢。

●

从做生意的角度讲， 中超也是推

销自己的最好时机。当然，不要乘人之

危，抬高物价。值多少钱，就卖多少钱。

播球赛，中场休息的时候，还可以

播一些广告，城市风光之类的，等疫情

过去了，可以促进旅游。

都说足球与生命相比，不算什么。

但是， 足球能解除众人因疫闷在家里

的无聊，有助于身心健康，与生命还是

有点关系的。 这样看，足球并非小事。

●

足协好好谋划一下， 做出合理的

安排，尽快把开赛的哨子吹响起来。

中超哨响， 现在就是世界第一大

联赛。

这样想想，心里美滋滋的，忍不住

笑了起来。

不管遇到什么情况，乐观一点，总

是没错的。

朱润宇


